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中国足协选择广州和上海作

为今年中超赛会制的承办地，主要

是看中了这两个地方丰富的场地

资源。

上海和广州，是目前仅有的各

有两支中超球队的城市，而且两座

城市的球队垄断了最近九个赛季

的中超冠军，职业足球的氛围在两

座城市都非常浓厚。 正是因为足球

在这两座城市得到了很好的普及

和发展，这两座城市的足球场地也

非常充裕。

比如上海，现有虹口足球场、源

深体育场、金山体育场等，都能满足

作为中超联赛的正式比赛场地需

求。 上海也有很多符合条件的训练

场，比如厚拜尔足球公园、金山体育

中心、嘉定市民体育公园等球场，均

已被列入2020年中超联赛上海赛区

训练场地候选范围。 由于八万人体

育场目前正在改造， 上海赛区将会

增加苏州作为辅助。 苏州近年来在

足球场地实施建设方面也取得了长

足进步， 多次承办国家队的比赛和

超级杯比赛， 举办大赛的经验和场

地草坪质量等，都备受肯定。

广州方面， 现有能提供的比赛

场地和训练场地更多。 据广州媒体

报道， 中国足协考察团第一天抵达

广州时， 提出广州方面需要提供四

个比赛场地和八个训练场地。 但在

第二天的会议上，中国足协又提出，

需要五个比赛场地和10个训练场

地。其中四个为正式比赛场地，一个

为备用比赛场地。10个训练场地中，

八个为球队的训练场地， 两个为备

用训练场地。 广州方面依然能够满

足足协的要求。 广州足协给出的四

个正式比赛场地分别是天河体育

场、越秀山体育场、广州大学城体育

场和广东奥体中心体育场， 一个备

用比赛场地为花都体育场。 而八个

训练场地为广州恒大番禺训练基

地、广州富力大学城训练基地、天河

体育场副场一、副场二、燕子岗体育

场、黄埔体育场、广东省体育场和广

东奥体中心体育场副场， 备用的训

练场地多达三四个。 这让中国足协

非常满意。

据悉，这些场地，除了部分训练

场的局部需要改造外， 其余的都能

马上投入使用。
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按照5月份在上海举行的中超总
经理联席会议，今年的中超联赛将实
施赛会制，16支球队参考蛇形排列原
则进行分组，分成A、B两组，每组八支
球队。

据悉，中国足协此次提出，中超联
赛实行赛会制，要具有“大本营概念”，
即每支球队都要有自己的单独训练
场，作为“大本营”。

那么，每个赛区的训练场地是如
何分配给各支球队呢？因为每个赛区
的各个训练场地条件不同，有些差别
还比较大，每支球队肯定都想得到条
件最好的训练场地。怎么分配？据悉，
足协目前确定的原则是：各个赛区按
照上赛季中超联赛的排名，排名高者
有优先选择权。

比如，上海赛区，申花康桥基地
和上港世纪公园基地应该是条件最

优的。广州恒大拥有第一选择权，江
苏苏宁有第二选择权，这两队大概率
会选择申花和上港的基地作为各自
“大本营”。

同理，广州赛区，条件最好的训
练场地是广州恒大番禺基地和广州
富力大学城基地。按照规定，广州赛
区的北京国安有第一优先选择权，
其次是上海上港，估计两队会选择
恒大和富力的基地作为自己的“大
本营”。如果恒大选择上港基地，而
上港或国安选择了恒大基地，苏宁
选择了申花基地，也将成为今年中
超的一道别样风景。

足协甚至还模仿世界杯，一开始
提出训练场周边不能有高楼，以防止
球队技战术外泄。不过，因为上海和广
州两地普遍高楼林立，不少训练场地
位于市中心，这一点很难做到。

上海和广州一共拥有四支中超球
队，两个赛区的球队如果在主场比赛，
势必有主场优势。但按照足协拟定的
计划，上海和广州的球队可能都不能
在自己的城市比赛。

从两个赛区目前的情况来看，如
果中超能够在7月中旬开赛，广州独自
承办一个小组比赛的可能性非常大。
广州足协已经按照中国足协的相关要
求在做承办方案，准备在下周将方案
上报给中国足协。

按照上个月的中超总经理联席会
议，新赛季中超将会分组分阶段比赛。
小组赛按照蛇形分组，其中A组的球
队有：广州恒大、江苏苏宁、山东鲁能、
河南建业、大连人、广州富力、上海申
花、深圳佳兆业；B组的球队有：北京国

安、上海上港、武汉卓尔、天津泰达、重
庆当代、河北华夏幸福、青岛黄海、石
家庄永昌。实际操作中，或有微调。

如果上海的球队不能在上海比
赛，那么，上海上港队所在的B组，将会
被安排在广州赛区，而考虑“排除主
场”问题，一些球队也有可能会重新分
组。这样一来，今年中超的上海德比将
会在广州进行。同样，广州的两支球队
恒大和富力，也不能在广州作赛，它们
要到上海来，广州德比或将搬到上海
来。同城德比战异地进行，这在中超历
史上还是第一次。当然，足协这样安
排，也是出于公平公正的目的。毕竟，
虽然比赛是空场进行，但对于上海和
广州的球队来讲，在自己的城市比赛，
肯定会更加熟悉和得心应手。

不过，目前中超开赛的新方案还
在紧张制订中，本周有望上报给国家
体育总局。
据记者了解，此前，足协已经给总

局上报了两套方案，但都未能获得通
过。相比于已经确定重启日期的CBA，
中超的开赛方案更加复杂，尤其是疫
情防控方面。为此，中国足协此次邀请
了上海著名的疫情防控专家张文宏作
为中超开赛的防疫顾问。足协这一次
对新方案更加谨慎。因为从时间来看，
如果这次新方案不能获得通过，那么
新赛季的中超联赛将很可能直接被取
消。据悉，最新的中超开赛方案时间定
于7月中旬。考虑到9月份有亚冠、10月
和11月有国家队比赛，因此，新赛季的
中超不可能一气呵成踢完，而必须是
分阶段进行。但如果7月还不能开赛，
中超就无法在年内完赛，因此，足协也

做好了最坏的打算，那就是直接取消
今年的中超。
本周，足协会把最新的开赛方案

上报给国家体育总局，总局通过后再
上报给更高一级部门。只有等更高级
别部门通过，中超才能开赛。原本，足
协是要在中超开赛前给所有俱乐部留
出三周左右的时间进行一次“临时转
会”的，但目前来看，这个临时转会窗
很可能会被取消。一来，足协的中超开
赛方案要本周才能上报，等待上级部
门批复需要一定的时间。二来，夏窗转
会7月1日就开启了，足协预想的“临时
转会窗口”在时间上很可能会与夏窗
重叠。因此，有人认为没有必要再单独
设“临时转会窗口”。
不过，新赛季中超的命运究竟会

怎样，足协乃至总局其实都没有最终
的决定权，目前，一切都还在等待中。

6月6日，巴西媒体也报道了恒大
外援保利尼奥即将回归的消息。此外，
还有其他球队外援外教有望在下周回
归，各种消息综合来看，似乎中超各队
都在暗中发力，争取让自家滞留在海
外的外援外教尽快回归。
有人分析认为，可能是因为之前

已经放开了对八个国家的包机入境。
中国民航局在5月27日发布通知说，
将为符合中外快捷通道要求的复产复
工国际客运包机计划审批工作程序建
立“绿色通道”，随后有媒体披露，中外
快捷通道包括新加坡、韩国、日本、英
国、德国、法国、意大利、瑞士等八个国
家。这八个国家的复产复工客包机需
求可由中国的省级政府致函民航局，
提出协请安排复产复工客运包机的需

求，民航局将结合相关包机备案计划
予以通过。如果按照这个流程，深圳、
国安和大连人的外援外教，基本都是
来自上述八个国家，所以大部分人有
望在近期回归。
不过，恒大的巴西外援保利尼奥，

有望在下周回归，这个巴西媒体的消息
震惊了很多人。因为巴西目前疫情严
重，感染人数高居世界第二，巴西外援
要想拿到签证入境，难度极大。保利尼
奥并非双国籍人士，他在2018年从巴萨
转会回到恒大时，还是巴萨阵中的非欧
名额球员。如果保利尼奥能拿到签证，
意味着目前中超滞留在巴西的大批外
援，都可以回归，按照常理来说，保利尼
奥应该很难拿到进入中国的签证，就看
未来一切如何进展了。

中超再拟方案 沪粤交换德比

上周末，中国足协派出的九人庞大考察团，先后结束了对广州、上海两地的考察，了解了包括比赛场地、训练场地和后勤保障方
面的情况。如无意外，新赛季中超联赛将实施赛会制，参考蛇形分组原则，设立广州和上海两大赛区，各自承接一个小组的比赛。 上
海、广州地区足协会积极配合中国足协做好各项服务保障工作。不过，因为涉及到训练场、后勤保障等诸多问题，目前在上海参赛的
队伍数量尚未确定。

据了解，厚拜尔足球公园、金山体育中心、嘉定市民体育公园等被列入2020年中超联赛上海赛区训练场地候选范围，据了解，赛
事分组可能采取蛇形排列，可能会有上海球队赴广州参赛，也会有广东球队来上海参赛，具体安排等中国足协最新消息。

问题髴 训练场地如何分配？

各分区排名高者先得

问题髵 如何保障赛事公平？

沪粤德比或异地上演
问题髷 境外的外援怎么办？

等待民航局更新通知

问题髶 开赛还要再等多久？

新方案本周提交总局


